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作者寄语：努力了或许没有收获，但不努力，一定没有收获。

我的考研路可以说平淡，如果有亮点，那就是最后的调剂。

真正开始准备考研是从去年 9 月份开始，暑假在家，说是准备，

其实只是给自己一个可以任享偷懒的借口。手机就放在旁边，怎么可

能看得进去书？8月中旬来到学校，那时的西安真心是酷暑难耐，尤

其对我这怕热的人来说，温度一高，再加上闷，整个人罢工的。开学

前，学院开放了格物楼的报告厅给我们做自习室，对于当时的我们来

说，无异于雪中送炭；开学时，报了助研实习，为了考研。

不能说从一开始就很有备考的状态，更多的是是看到周围的旅环

研友，跟着他们，按部就班。等真正进入状态，已是 10 月份。那会

儿的天气也开始变得爽人，心也定了下来。但是对于具体的报考学校

和方向，还是处于观望状态。所以，这个时候就有些急了。尤其是在

做数学时，因为听着周围人说数学已经过了几轮云云，心慌了。做题

的时候找不到方向，只能跟着张宇的视频过知识点。那会儿真心觉得

时间不够用，所以看视频用的是快进，只有当什么什么过了一遍，才

稍微有些心安。这样学数学，当时认真思考内化的东西就少了，尽管

看了张宇的很多视频，甚至到最后又花钱买了几本很贵的资料，但真

正到脑子里的东西是少之又少。或许我的性子导致了这样的学习方式，

做事比较急，有了数量，而没有质量，尤其是计算能力。数学考试时，

后面的几道大题，式子都列出来了，可当时就是算不出来，一遍一遍，

换了一个，不行；再换一个，还是不行。那会儿真的是整个人都要崩



溃了！

英语也是，当时把唐迟的阅读视频看了一遍又一遍，播放速度也

放的极快，记所谓的方法、技巧。虽然说真题也做了不少，但如今想

来，做题时脑子里还是太杂，浮于表面，只是为了完成这个阅读数量

而做，没想着要从这次做的题中再总结出什么方法考试能用，并没有

真正的用到了唐迟的技巧方法。没有真正的深入，导致考研实战中的

英语全凭那并不准确的直觉去做，依旧是行走在表面，不纯粹。

真正记到心里的，是我的专业课地理信息系统 839，虽然专业课

开始的比较晚，但我自认为很扎实。哦，对，那会儿刚确定了目标院

校：中科院地理所，很难，但那会就是它了，现在都佩服我当时的勇

气。哈哈。从地学考研中心买的资料，扎扎实实先抄了一遍知识点，

一道一道梳理了地理所 2000-2016 年的真题，然后就是各种方法各种

记。当时主要是和研友小莹子一起复习专业课，去吃饭的路上相互考，

三餐回来会在图书馆再背半小时，晚上回去的路上还是专业课的口头

说记。就这样，将近一个月，可以说几乎所有的知识点都覆盖且内化

了，如果说有缺口，可能就只是那么一小块。专业课考试时，虽然有

好多没见过，但还是凭着感觉就那样写下来了，反正只要是相关的，

差不多都写到卷子上了，专业课的成绩，其实对我来说已经算满意了。

至于政治，考前肖四的大题背的真心可以算是滚瓜烂熟了，记得

有那么几次午饭过后，一遍又一遍，都要佩服自己了。考试时，背的

都在材料中，其实直到现在，我都不知道这叫好还是不好。但是选择

题真心是一道都拿不准，当时一度担心自己的政治过不了国线。

2 月 16 日下午 4 点多查到了成绩。具体不想说，只是当时直观

的跟别人比较后，只想说：“李富珍，你还真是差啊”！心里已经否定

了自己，别人怎么样，其实又跟我有什么关系呢！然后，就是虚度了

几天日子，手机不离。

然，亦心慌。试想一想，别人都在积极的联系导师调剂，一封邮



件，很快收到了导师的回复“有机会调剂，好好准备复试等等”。

很庆幸当时听到了这样的话：万里长征都走完了，最后一步怎么能放

弃！很好，真的很好，因为正是这句话，最后一步，就是这最后一步，

一定要坚持下来，然后管他的呢。我开始联系调剂。因为报的是中科

院，所以当时打电话给寒旱所，这个所分数比地理所低很多，然而，

直接得到招办老师的拒绝，“地信不接受调剂”。同样，看了几所差不

多的学校，都是地信不接受调剂。无果，换了方向，只要是地理相关

的，人文，自然，甚至第四纪，只要看到发了调剂的，我都有打电话，

打不通接着打；发邮件，那会儿发邮件由一开始的几行慢慢补充到了

整个简历、各种项目都加到了邮件里，最后的情况是发邮件给各种能

发的学校，只改了称呼和专业，其他整个的复制。用师大邮箱，发了

有二三十封，那会登陆师大邮箱的频率简直要赶登 qq的频率了，每

次打开先找的位置都是收件箱，惊喜地看到有新的未读邮件，然而，

都是邮件将满的提示！再一对比，自我评价一降再降！哦，对，当时

比较有希望的是首师大出了个调剂通知，国际地信院，感觉还很牛，

打电话说了自己的基本情况，说是有希望，又发了很充分的邮件，当

时这个还专门问了苏老师，老师说让好好试试。可是，过了两天再打

电话时，人家确认能参加的调剂已经通知了，你还能说什么。

那几天的状态基本就是登邮箱，没看到院校回复，然后就去已发

送中点重新发送，大概有重发四五次的。调剂系统开了之后，填了几

个，还是没音，就这样，不安中等待了几天。

随后就是参加本校的优秀生源调剂，不论怎样，精心准备了 PPT、

个人简历，化了妆，只希望自己能自信迎接，上午笔试，认真完成。

中午回去，来了一个电话。

如果说人生的转折点，那么那个时刻就是。中科院地科院招办老

师问是否能参加 3.23 的复试，对于当时收到唯一一个调剂复试电话

的我来说，必然是“能”,即使希望渺茫，也答应了下来。下午三点，



收到了邮件通知，询问郝老师是否能去北京参加复试，保留本校成绩。

当时正要参加本校专业课面试，把这个事稳稳地放在了心底。本校复

试完后，回去给苏老师打了电话，说收到地科院的复试通知，老师给

了我一剂定心针，去参加。又问室友的意见，马上就买了第二天去北

京的火车票。这一天的事可真心是多啊!需要准备的材料很多，几乎

一直在电脑前。直到晚上才给家里说了情况。第二天中午去打印材料，

去找老师拿政审表。经过 107，成绩出来了，种种原因，没看到，先

回宿舍准备下午出发要拿的东西。一晃眼，都 4 点了。2017 年 3 月

21 日下午 5 点，这个点的情况真可谓是瞬息万变。负责招生的老师

要求必须当天即马上就要填系统确认，否则成绩不保留，总之情况很

复杂。这下，我真的是急了。找蓓姐说，几个同学也是这样的情况。

无论怎样，坐上了去火车站的公交。公交上，十万火急，发 qq 给几

位专业课老师，又给苏老师打电话。光是去火车站的路上，就跟苏老

师通了几个电话，幸亏有老师帮我，帮我拿了主意。到火车站后，意

外收到了蓓姐和郝老师的好消息，说是让我好好准备北京的复试，幸

亏他们与学院，才能帮我保留成绩，又回了电话给苏老师。直到那一

刻，出了一身汗的我才感到了些许畅快。该怎么说呢？幸亏这几位可

爱的老师，幸亏当时的我没放弃！要知道，当时打算陪我去北京的姐

姐还没买票，因为万一去不成呢，或许我还得退票呢，是吧。

北京参加复试的时候，意想不到的顺利，虽然竞争很大，但自己

当时的状态很好，一切稳稳当当的完成了。

现在想来，幸亏当时有发这个调剂申请，幸亏有准备那份充分的

简历，幸亏没有退票，即使专业换成了第四纪地质学，即使是在地科

院而不是中科院地理所，对我来说，已经算是好结果。这一切的幸亏，

都是由于自己没有放弃这万里长征的最后一步。

所以说，我的考研路很平淡，也没有辉煌可说，只是今天在这里

分享自己平平凡凡的这段路程罢了。如果今后的学弟学妹谁遇到这样



的情况，权且将我当个参照吧。


